
　コロナ禍の中、何とか11月7日（日）午前、午後
のみですが研修会を開催したいと思います。
　7月20日現在、札幌のコロナ感染者が少なくな
らず、規制が厳しいままかもしれません。
 できればワクチン接種2回終了の方の出席をい
ただき、未接種者は後で述べるような、リモート
講習にならないかと思っています。
 今年からは資格制度が運用されます。この対応
も含まれます。
 そこで今までのコースと資格者制度に関連した
コースを用意したいと思います。
 時節柄、ダンサーコースは開催しない方が良い
かと思います。

1．従前のコース
　コーラー養成コース、キュアー養成コース
各コースとも受講者の希望を聞いて実施してい
ます。ただ新しい流れがあり、S協、callerlubの
資料更新については紹介したいと思います。

2．特別コース
　特別コースではクラブ役員、会員にも参加いた
だきたく、パソコン、ネット、スマホ支援コース、
Zoom会議の実際などを予定します。
　1．2．とも講師陣は自薦、他薦していただきた
い。

3．新資格制度のコース
　コンベンションがないので実際の運用が見え
るようなことはないのですが、今年後から運用さ
れています。登録者リストアップ、年会費の徴収
が行われています。
　統括支部内では「北海道統括支部ライセンス
委員会」を開催しだしたところです。札幌、旭川、
帯広に委員がいますので、まずはメールのみの会
議となっています。将来はリモート会議ができな
いかと模索中です。
新資格制度では3年に1回以上の講習受講を義

務付けられています。
　時間内容は細かくは規制されていないのです
が、専用の受験用の教本が提示される予定です
ので、間に合えばそれの読み合せ、解説などを予
定します。
　S協本部のHPの「スクエアダンス」→「トピッ
クス」には続々新しい版が提示されています。用
語の説明が変わっていますので確認したいと思
います。
　3．はライセンス委員会委員、ライセンス所有者
の相互研修を予定しています。
　1．2．3．ともコロナの状況が改善しなければ、
リスクが大きいので開催できません。あるいは条
件が整えばZoomなどを使ったリモート会議、講
習になるかもしれません。
　参加予定者には、ネット環境が整っているかお
伺いしたいと思います。
A．Zoom会議をやっている。
B．LINEグループ会話をやっている。
C．その他状況をお教えください。

　実際のダンス活動はできないところが多いに
もかかわらず、S協本部ではいろんな部会で
Zoom会議が開催されています。私もSD小委員
会に所属していますが、地方にいても中央の人と
時間をかけて綿密な会合が繰り返されています。
多くの技術資料が更改されています。
　会員に向けてもLINEによるグループ利用を薦
めています。S協ニュース最新7月号に紹介され、
更にホームページにも詳細が紹介されています。
私も使っているのですが、説明は難しいので、こ
のことの経験を持つ方にもお願いしたいです。
次回の支部ニュースでは、そ
の時点でのコロナ感染の状
況を踏まえ、各コースの内容
を煮詰め、案内を出したい
と思います。
　ご協力お願いいたします。

指導者会議議長　梅津　義隆
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　本年から本格的にライセンス制度がス
タート致しました。
　従来の資格制度は日連会員公認指導者
資格制度に基づいて運用されてきまし
た。主にコンベンションでのエントリー
資格、全国講習会、支部講習会の講師選
出等に使われてきました。
　2010年にS協が一般社団法人になったこ
とを機に、法人に相応しいS協独自のライ
センス制度が必要との機運が高まり、準
備が進められてきました。S協ライセンス
制度は、指導者の活動を規制する“免許
状”ではありません。スクエアダンス等
を実技指導するための力量を備えた者に
対し“お墨付き”を与える制度です。
　スクエアダンス実技指導者ライセンス
は、S協がスクエアダンス等を指導するた
めに必要な資質を備えた実技指導者に与

える資格です。コーラー、キュアーは
コール、キューが出来れば良いのではな
く、必要な知識を持ち、多くの人が認め
る指導者でなければなりません。また、
ライセンス保持者に相応しい言動を求め
られます。
　S協ライセンスを取得すると、S協及び
統括支部の主催する行事でコール、キュー
が出来ます。S協及び統括支部の主催する
講習会において講師を務めることができ
ます。SD体験会や初心者講習会で指導す
る上でS協ライセンスが必ず役に立つで
しょう。Ｓ協ライセンス保持者対象の講
習会などに参加できます。
　現在、SDでは12名、RDでは7名の方が
ライセンスを取得されています。今後ラ
イセンス保持者同士の親睦と研修を続け
ていく予定です。

支部長　山本　一幸

支部長　山本　一幸
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Ｓ協ライセンスについてＳ協ライセンスについて

支部ホームページについて支部ホームページについて

　支部役員会で支部ホームページについて次の通り検討を行いました。

１）星川さんが都合により支部ホームページ担当を辞退されましたので、
　　５月に立ち上げたホームページは８月末で終了致します。
　　長い間お疲れ様でした。

２）新たに支部ホームページ担当者を公募（自薦・他薦）致しますので、
　　ご連絡をお待ちしております。

３）今後、クラブを通して、皆様の支部ホームページの活用状況、支部
　　ニュースの活用状況を調査したいと考えていますので、ご協力をお
　　願い致します。



毎週　火曜日（MS・Plus）
※第一週のみ水曜日

13：00～15：00

小樽いなきた
　コミュニティセンター
小樽市稲穂5丁目10-1

村田　悦子
電話　0134-52-2885

曜　　　　日

時　　　　間

場　　　　所

問い合わせ先

例　会　案　内

クラブ紹介「小樽スクエアダンスクラブ」

　表彰された19年度は、2名の新加入があり会員
数9名になりました。2年を経過して2名が退会。
又、7名に戻ってしまいました。何とか例会維持し
ています。2年の間には、少ない会員にも色 あ々り
ました。一人は、交通事故で多重骨折の重症を負
い、緊急手術、集中治療室入室、リハビリを経て
例会復帰を果しました。もう一人は、突然原因不
明の体幹の激痛に見舞われ、諸検査を経て、内
科の疾患と判明。内服治療で症状改善し例会
復帰。二人共つらい闘病生活を支えたのは、又、
スクエアダンスを踊りたい！という「スクエアダン

　2年前の春、日本スクエアダンス協会から届い
た一通の封書。開封すると、そこに記載されてい
たのは「貴クラブがスクエアダンスの普及活動に
貢献したクラブとして選出されたので、広島で開
催される第58回スクエアダンスコンベンションの
表彰式に出席可能ですか？」という問い合わせで
した。まず、我が目を疑いました。何故？小樽の
片隅で少人数でひっそりと例会を行っている我が
クラブが表彰される？しかも普及活動に貢献とは
信じられない！そして次に思ったのは、これは何
かの間違い、S協の手違いと思い込み、一刻も
早くS協に知らせなくてはと、即、S協に電話をし
ました。電話に出た女性は優しく落ち着いた声で
「大丈夫ですよー」と。その一言で妙に安心し納
得した私は選出された理由を確認することも忘
れ、コンベンションは参加予定でしたので、「出
席します」と返答し、開会式で沖吉会長から表彰
状を頂きました。

　最後に、当クラブの例会は金曜日の夜行って
いましたが、火曜日の13時～15時（第一週のみ水
曜日）に変更になりました。今暫らくは新型コロ
ナウイルスと共に生きるしかありません。真っ当
に畏れ、感染リスクを回避して例会を行っていき
たいと思います。

ス愛」と確信しています。
　新型コロナウイルス下におけるクラブの例会
開催状況ですが、2020年2月28日から休会。6月
17日、全員集合し例会の持ち方について話し合
いました。S協の感染予防対策指針に基づいて、
8月3日例会再開し11月4日まで続きました。その
後も、2021年1月6日～1月26日、3月3日～5月
12日、7月6日～と例会開催。感染状況、国・道・
市の不要不急の外出自粛要請等の方針に沿っ
て、柔軟に休会、再開を繰り返してます。これもひ
とえに、踊りたい！という会員の「スクエアダンス
愛」です。昨年8月3日の例会再開初日は緊張しま
した。感染予防アイテムを多量に準備し、パー
テーションは手造りの大掛かりなものでした。持
ち運び、組み立てが大変で、現在は簡易な物に変
更しました。少人数なのでフィジカルディスタンス
は容易でした。
　相変わらず7～6名でMS、Plus踊っています。
他クラブからの応援で8名以上になった時の会員
の喜びはひとしおです。自粛生活の中での例会
は楽しくて、アリスさんのコールにワクワクです。
ビタミンSDをたっぷり浴びて免疫力アップを実
感しています。

村田　悦子
― 片隅のスクエアダンス愛 ―
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10月号 No.210  SDC　PROMENADE
12月号 No.211  札幌リリーベル
《22年》
 2月号 No.212  ノースエイトスクエアーズ

7/10㈯～11㈰
8月予定
9/3㈮～5㈰
11/7㈰

2/13㈰
3/6㈰

第41回北海道SDジャンボリー
第41回札幌地区 Dosadoパーティー
第60回全日本スクエアダンスコンベンション in 横浜（中止）
第13回スクエアダンス研修会

第27回支部プラスパーティー
第42回札幌地区 Ｄｏｓａｄｏパーティー

主管 ロンサム スィンガーズ（中止）
主管 美唄リニヤロード（中止）

主管 北海道統括支部

主管 札幌リリーベル
主管 札幌ハッピーハート

釧路市学習センター「まなぽっと」
美唄市

新横浜プリンスホテル
ノースエイム（予定）

札幌市
札幌市

《202２年》

次回紹介予定のクラブは 21 年 9 月 21 日（火）
までに原稿（Word）・写真（JPG）等を　廣中　敦
E-mail：nanmosa@hotmail.com へ送信下さい。

日　時：2020年7月3日（土）10：00～12：00
場　所：Zoomを使ったリモート会議
出席者：山本一幸、梅津義隆、笹原美佐子、富永徹、
　　　　廣中敦、（監事）石原康弘、佐瀬環慈（事務局）
　　　（HP担当）星川 昌万、（キュアー部会）斉藤正也
１．Ｓ協関係
１）6/27社員総会報告（書類審議）
・クラブ代表宛に送付された「2021年定時社員総会」資料
　について意見交換。
・第5号議案「SDの普及、S協の基盤整備のための課題」に
　ついては今後の動向を見ていきたい。
２．支部関係
１）コロナ終息後のSD活動再開について
・コロナ感染が終息する前に対策を準備、検討しておく。
・まず安心して例会が開け、会員が楽しく踊れていること。
・商業施設等で宣伝行事を行う。
・支部主催行事に合わせて体験会を行う。
・初心者講習会のポスターを例会施設に掲示する
２）第13回スクエアダンス研修会について
・Zoom研修会を検討する。
・新しいコーラー・キュアーのため、ダンサーのための研修
　会は必要。
・ライセンスホルダー研修会とはっきり区別して行う。
３）北海道統括支部ライセンス委員会の活動について
・統括支部ライセンス委員会を開催し、今後の予定について
　検討する。

・ライセンスホルダー研修会の計画。
・Zoomリモート会議が出来るように準備を進める。
３．支部行事
コロナ感染状況によるが、準備だけは進める。
１）北海道スクエアダンスジャンボリー関係
２）Dosadoパーティー
３）支部プラスパーティー
４）スクエアダンス研修会
５）New Year’s Party
６）2021年度北海道フォークダンス連合会との連絡会議
５．広報委員会
１）支部ニュース №209（2021年8月号）について
２）支部ホームページ
・新しいホームページが出来ました。スマホからもアクセス
　できます。
・アドレス　http://jsda-hokkaido.jp
・支部ホームページの経費について
　必要な経費（プロバイダー料、サーバー代、ドメイン代）は
　支部で支払う。
　経費が発生した時点で支部事務局から支払いを行う。
６．その他
１）コロナ対策補助金は7/3までにゆうちょ銀行口座に振込
　みました。
＊次回役員会、9月4日（土）10：00～12：00
　会場　北区民センター（予定）

支部長　山本　一幸

まん延防止措置が終わり、さあ、これから例会が再開されると思ったのも、つかの間、札幌市の区民センターは新型コロナウイル
スワクチン接種会場として9月13日（日）まで使用できなくなりました。デルタ株の感染が広がり、再度まん延防止措置を札幌市
は国に申請する状況になっています。ワクチン接種も7月18日現在で人口の約半分以上の方が接種済みになっています。特に接
種が進んでいる高齢者に新型コロナウイルスにかかる方が激減しています。いつものように楽しい例会が出来るようになるのも
あと少しの辛抱です。マスク、手指消毒、三密防止など十分気を付けて、今を乗り切りたいと思っています。
例会、パーティが行えない中、いつも、支部ニュース等の原稿依頼を快く受けて頂き感謝しています。
ありがとうございます。これからもどうぞよろしくお願い致します。

《支部ホームページ担当者の応募などは callerikko@sky.dti2.ne.jp へ
郵送の方は　〒002-8071　札幌市北区あいの里1条3丁目7-10　北海道統括
支部　支部長　山本一幸へご連絡ください。》

支部行事＆パーティー情報

2021年度第3回支部役員会　議事録 ポイント
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